



松波中通信

〒927-0602 能登町字松波 16-26

TEL 0768-72-0004 fax 0768-72-2059

令和7年7月18日発行

松波中学校

検索



子どもの成長

校長 岡本 智子

いよいよ明日から夏休みとなります。太陽の光が燐燐と照り付ける毎日、玄関横の花壇には「ふうせんかずら」(姉妹都市の流山市の小学校から送っていただいた種から)の蔓が勢い

よく伸びてきています。子どもたちも、この蔓のように上へ上へと自分の目標に向かって、身体も心も成長した様子を1学期に見えてくれました。4月、同じ目線で挨拶していた生徒が、先日もうすっかり私の身長を追い越していることに気づきました。また、こちら



から挨拶の声をかけると、ようやく小さい声で挨拶を返していた生徒が、自分からしっかりと聞こえる声で挨拶するようになりました。授業中、自然に教え合う姿や積極的に話し合う姿がたくさん見られました。各部活動でも部員数が増え、チームの目標に向かって黙々と練習し励まし合う姿がありました。ご家庭でも、この4か月間、お子様の成長を感じていらっしゃるのではないでしょうか。

「努力はたし算、協力はかけ算」という言葉があります。一人一人の努力が蓄積され、学年や学校全体など集団となった時、発揮される力は倍数となって高まっていく様子を表したもので。友だちや先生方と関わっていく中で、子どもたちは「かけ算」のごとく高め合い、その頑張りを学期末懇談で学級担任からお伝えしました。ご家庭でも、たっぷりとお話ししていただければと思います。また、保護者の皆さま、地域の皆さまにはご支援、ご協力を賜り、ありがとうございました。家庭、地域、学校が互いに手を結び、子どもたちを認め、褒め、励ましながら一緒に育てていきましょう。

夏休みに向けて

- 生徒には以下3点指導をしました。詳細は『夏休みのしおり』をご参照下さい。
 - ① 規律ある生活 ②計画的な学習 ③健康で安全な生活
- 万が一災害が起きたときに、避難する場所を家族で相談して確認してください。
- 災害が起こった際には、緊急メール（テトル）で安否確認等行いますので、必ずメール（テトル）の確認をお願いいたします。

学校閉校中（12日～15日）の緊急時連絡

連絡先：学校：72-0004

*学校へ連絡すると、転送電話で職員につながります。

【体育祭について】

9月18日（木）※雨天順延

予備日：19日（金）

22日（月）

8月

日	曜	行事
1	金	
2	土	
3	日	
4	月	サイエンスチャレンジ(2年)
5	火	
6	水	全校登校日①10:30 下校 (一部ワックス掛けのため 11:30 下校) SB11:45 発
7	木	
8	金	
9	土	
10	日	
11	月	山の日
12	火	学校閉校日
13	水	学校閉校日
14	木	学校閉校日
15	金	学校閉校日
16	土	
17	日	
18	月	
19	火	
20	水	
21	木	全校登校日②10:00 下校 SB 10:45 発 小木方面 10:04 発 PTA役員会 18:00
22	金	
23	土	
24	日	
25	月	
26	火	学校関係者評議会 18:00
27	水	能登町中学生議会（3年）
28	木	小中合同学校保健委員会 18:00
29	金	
30	土	
31	日	
9/1	月	2学期始業式
9/2	火	第2回英検申込締切

※夏休みの宿題や部活の予定等については、通知表渡しの際に配布した資料をご覧ください。

3年生 子ども園訪問 7月1日

3年生の家庭科の学習で、松波こども園を訪問し、年長組さんとふれあい体験をしてきました。手作りのおもちゃを持参し、幼児と一緒に遊びました。生徒たちは、はじめはぎこちない様子でしたが、時間が経つにつれ、目線や口調を工夫して遊んでいる姿が見られました。



知事との意見交換会 7月8日

石川県知事をお招きして、全校生徒が参加し意見交換会を実施しました。「石川県復興プラン」の動画を事前に視聴し、復興を自分事として捉え、能登町の未来をクラスで話し合いました。意見交換会では、9人の生徒がみんなの考え方や質問を知事に伝え、馳知事から一人一人に丁寧に説明していただきました。「こんなにも能登のことを考えてくれているんだと思ったら、すごく嬉しくなりました。」「わたしの祖母は仮設住宅に住んでいるので、支援してくださっていると聞いて安心できました。」など、直接交流する機会があったことで、能登町の明るい未来を感じることができました。最後に、馳知事から未来を担う生徒たちへ、「自分の将来の『物語』を語れるようになってほしい」とメッセージをいただきました。生徒たちにとって、貴重な時間となりました。ありがとうございました。



MARCH映画上映会 7月8日

南相馬市で被災した子どもたちによるマーチングバンドを描いたドキュメンタリー映画「MARCH」の上映会がありました。能登町に支援に来られている「ちよんまげ隊」の角田さんの主催により、能登町の小中学校で上映できることになりました。生徒たちは、真剣に角田さんの話を聞き、映画も集中して観していました。その生徒たちの姿に、角田さんから、「みなさんの真剣な姿に感動しました」という言葉を頂きました。



1年生 シュノーケリング体験 7月10日

1年生が海洋教育の一環として、のと海洋ふれあいセンターで、シュノーケリング体験を行いました。九十九湾の生き物や海藻を観察したり、海ブドウやもずくなどの海藻を食べてみたりしました。普段見ることができない海の中を見ることができて、とてもよい体験ができました。



県中学校体育大会 6月28・29日 7月12・13日

12・13日行われた県中学校体育大会に、本校からは女子ソフトテニス団体・個人、男子ソフトテニス個人、相撲個人が出場しました。6月28・29日には、陸上の県大会も行われました。惜しくも、予選突破、一回戦突破とはなりませんでしたが、それぞれが自分の力を精一杯出し切っていたと思います。

剣道部女子団体戦・個人戦は、19・20日に行われる予定です。頑張ってください！

また、令和7年度 石川県中学校体育大会 大会スローガンとして、横山心花さんが最優秀賞に選ばされました。全ての競技の大会パンフレットの表紙に、心花さんのスローガンが載っています。

【最優秀作品】

今こそ魅せるとき 一人ひとりが輝く最高の舞台へ